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1000  
человек
к началу февраля достигла 
численность работников подрядных 
структур на возведении комплекса 
«АКМ».
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Природа наградила вас сочетанием хрупкости и силы, вдохнула в вас неуловимую тай-
ну, которую не удается постичь ни одному мужчине. Теплые руки матери, нежный 
взгляд возлюбленной, щебетание дочери – это то, ради чего сильная половина челове-
чества совершает подвиги, благодаря чему справляется с любыми трудностями.
Позвольте в этот день от всех мужчин поблагодарить вас за любовь и безграничное 
терпение, отзывчивость и понимание, за уют и тепло домашнего очага, за стремление 
к гармонии во всем!
От всей души желаем вам крепкого здоровья, моря цветов и улыбок, радости и тепла 
на долгие годы! Будьте счастливы, любимы и прекрасны!

Армен ГАРСЛЯН, председатель совета директоров ПАО «Метафракс», 
Владимир ДАУТ, генеральный директор ПАО «Метафракс»

Милые даМы! 
От всей души пОздравляеМ вас 
с днеМ 8 Марта!

естЬ КОнтраКт

В ЭТОТ ЖЕ ДЕНЬ в рамках форума был 
подписан и меморандум о взаимопонима-
нии в отношении заключения специального 
инвестиционного контракта (СПИК) между 
Пермским краем и компанией «Метафракс».

Компания подтвердила готовность реали-
зовать СПИК возведением единственного в 
России производства параформа на своей 
производственной площадке в Губахе. Об-
щий объем инвестиций в проект оценен в 
5,2 млрд рублей. Для его реализации будут 
привлечены собственные и заемные средства. 
Срок окупаемости составит порядка 8 лет.

В рамках специального инвестиционно-
го контракта регион предоставит «Ме-
тафраксу» право на налоговые льготы и 
преференции. Срок реализации инвести-
ционной фазы проекта – 3 года, начало 
строительства запланировано на первый 
квартал 2019 года, а ввод объекта в эксплуа- 
тацию – на вторую половину 2021 года.

Продолжение на 2-й стр.

На Российском инвестиционном форуме в Сочи 14 февраля ПАО «Метафракс» и компания GEA 
подписали контракт на разработку проекта и поставку оборудования для возведения установки 
параформальдегида (параформа) на производственной площадке в Губахе. 

Более
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О ф И ц И а л Ь Н О     инвестиции

Министр промышленности и торговли российской Федерации Денис Мантуров (на 
фото второй слева): 
– Экспортно-ориентированное производство – то, к чему мы стремимся во всех 
областях, в том числе и в химической промышленности. инвестиционный проект 
по производству параформальдегида и формалина, который будет реализован в 
Пермском крае, позволит производить суммарно 210 тысяч тонн готовой продукции 
в год.

Окончание. Начало на 1-й стр.

Новое производство позволит создать 
более 40 новых рабочих мест в Гу-
бахе и обеспечит дополнительные 

налоговые отчисления в бюджет края, спо-
собствуя дальнейшему социально-экономи-
ческому развитию региона. 

С ПуСКОМ уСТаНОВКИ «Метафракс» 
станет единственным производителем пара-
форма в России. Мощность агрегата составит  
30 тысяч тонн в год. Кроме того, инвестицион-
ный проект предполагает возведение агрегата 
формальдегида мощностью 180 тысяч тонн в 

естЬ КОнтраКт
На Российском 
инвестиционном форуме 
в Сочи 14 февраля ПАО 
«Метафракс» и компания 
GEA подписали контракт 
на разработку проекта 
и поставку оборудования 
для возведения установки 
параформальдегида 
(параформа) на 
производственной площадке  
в Губахе. 
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Открывая встречу, Чрезвычайный 
и Полномочный Посол австрии в 
России Йоханнес айгнер пояснил, 

что для активного развития российско-ав-
стрийских взаимоотношений важно рабо-
тать не только со столицей, но и с другими 
городами России. «Интерес к взаимодей-
ствию австрии с Пермским краем обу-
словлен рядом объективных причин. Край 
является одним из самых экономически и 
промышленно развитых регионов России, 
а Пермь – одним из крупных культурных 
центров страны», – подчеркнул г-н айгнер.

ПРЕДСТаВИТЕлИ Прикамья сделали 
акцент на экономическом сотрудничестве 
сторон. Губернатор Максим Решетников 
отметил, что Пермский край и австрий-
ская Республика – активные экономиче-
ские партнеры: объем внешней торговли 
за январь-октябрь 2018 года достиг почти 
12 млн долларов.

На ВСТРЕЧЕ представили презента-
цию предприятий Пермского края для 

австрийской делегации. флагманом вы-
ступил «Метафракс» – ведущий россий-
ский производитель метанола и его про-
изводных. Как рассказал председатель 
совета директоров ПаО «Метафракс» 
армен Гарслян, продукция группы ком-
паний используется в таких ключевых 
производственных секторах, как дерево-
обработка, теплоизоляция, абразивные 
инструменты, в производстве пластмасс 
и красок.

«Важно, что сегодня наши деловые отно-
шения получили продолжение, – отметил 
армен Гарслян. – Компания «Метадинеа» 

– успешный пример австрийско-россий-
ского сотрудничества. Она имеет две 
площадки в России и одну в австрии, в 
Кремсе. Сегодня там работают 500 чело-
век, общий оборот компании достиг 343 
миллионов евро. На австрийской пло-
щадке функционирует научный центр, 
позволивший нам стать в ряд с миро-
выми лидерами в технологии выпуска 
смол».

Синтетические смолы дочерней компании 
«Метадинеа» востребованы в производ-
стве строительных плит, фанеры и декора-
тивных покрытий. а «тонкая химия» – при 
производстве лекарств и дезинфицирую-
щих средств. При этом весомая доля по-
ставок «Метадинеа австрия» приходится 
именно на австрийский рынок. 73 % – доля 
австрийских клиентов по объему, 68 % – по 
выручке.

«Пермский край является надежным парт-
нером с развитой промышленностью, 
инфраструктурой, наукой, социальной 
сферой. С австрией нас связывает как про-
мышленность, например, компания «Ме-
тафракс» с дочерним предприятием «Ме-
тадинеа» в австрии, так и культура в лице 
художественного руководителя Пермского 
театра оперы и балета Теодора Курентзиса 
и многое другое», – отметил Максим Ре-
шетников.

Подготовил к публикации  
Сергей КУЛИКОВ

исКусствО и хиМия 
объеДинили ПрикаМье с австрией
В Посольстве Австрийской Республики в Москве 1 февраля состоялась презентация 
инвестиционного и туристического потенциала Пермского края. В работе форума приняла 
участие делегация Прикамья, а также представители власти и бизнеса Австрии.

официально    Г Р у П П а  « М Е Та ф Ра К С »

ПреиМущества технологии GEA – большая единичная мощность установки и 
высокое качество продукта, низкое удельное потребление сырья и энергоресурсов 
при соблюдении евростандартов промышленной и экологической безопасности. 
технология GEA позволяет производить параформ с содержанием основного 
вещества от 92 до 96 %. агрегат параформальдегида интегрируют с установками 
формалина и пентаэритрита. Для снижения экологической нагрузки предусмотрена 
установка каталитического окислителя для обезвреживания отходящих газов. а 
жидкие отходы станут сырьем для производства пентаэритрита. 

Пао «МетаФракс» имеет опыт 
эксплуатации технологического 
оборудования, изготовленного 
компанией GEA. в 2006 году 
на печах риформинга агрегата 
метанола установили пластинчатые 
подогреватели воздуха производства 
GEA. они заметно повысили 
мощность агрегата. а вакуум-
кристаллизатор GEA, входящий в 
установку уротропина, без нареканий 
эксплуатируется с 2010 года.

год. Продукцию компания будет реализовы-
вать на внутреннем и зарубежном рынках. К 
слову, возведение установки полностью удов-
летворит потребности внутреннего рынка. 
По словам гендиректора компании Влади-
мира Даута, в настоящее время параформ в 
России не производится и импортируется из 
Европы и Китая. «Новая установка обеспечит 
отечественных потребителей и снизит зави-
симость от импорта. Часть продукции будем 
поставлять на экспорт», – заявил журнали-
стам Владимир александрович.

ГуБЕРНаТОР Пермского края Максим Ре-
шетников сообщил, что по количеству ре-
гиональных СПИК Прикамье уже занима-
ет первое место в России. «Специальный 
инвестиционный контракт востребован 
как один из эффективных инструментов 
поддержки промышленности», – подчерк-
нул глава региона.

По словам главы совета директоров ПаО 
«Метафракс» армена Гарсляна, компании 
важна поддержка властей края. «СПИК – 

важная, но не единственная составляю-
щая поддержки, которую мы получаем. 
В Губахе строят дороги, устанавливают 
вышки для сотовой связи», – отметил в 
беседе с журналистами армен Гайосович.

Подготовил к публикации 
Сергей СЕРГЕЕВ
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К О М П л Е К С  « а К М »     хроника

Руководство строящегося комплекса 
по выпуску аммиака, карбамида и 
меламина подвело итоги строитель-

но-монтажных работ по состоянию на 
начало февраля, объективно оценив весь 
объем выполненных работ в 2018 году. По 
данным начальника отдела технического 
контроля дирекции строящегося комплек-
са Сергея Волочая, на площадке в зоне ISBL 
действуют уже одиннадцать субподрядных 
организаций. Персонал компаний «лев» 
и «Энергострой» ведет общестроитель-
ные работы и обустройство фундаментов, 
а «Спецремэнерго» выполняет комплекс 
работ на башне приллирования, включая 
монтаж металлоконструкций. Монтаж-
ники «МастерСтроя» обустроили откос 
подпорной стенки установки по извлече-
нию СО2, работники «уралЭнергоМон-
тажа» устанавливают технологическое 
оборудование. Рабочие и специалисты 

«СМу «КСК-1» монтируют металлокон-
струкции на насосной участка извлечения 
СО2, на установке короткоцикловой ад-
сорбции (Кца) и на компрессорной стан-
ции. Специалисты «Юнисила-Поволжье» 
заняты монтажом металлоконструкций 
на компрессии азота и на эстакаде PR-
105, а компания «Электроуралмонтаж»  
обустраивает систему заземления зоны 
ISBL. Монтажники «Стройкомплекса» со-
бирают металлоконструкции установки 
синтеза, охлаждения и выделения аммиака, 
а работники «уралэнергомонтажа» заняты 
сборкой технологического оборудования 
зоны меламина и карбамида. Персонал 
компании «Дельта» монтирует технологи-
ческое оборудование зоны аммиака. 

«В зОНЕ OSBL активно ведут работы де-
сять субподрядных структур, – сообщил 
«Химии без границ» Сергей Владимиро-

вич. – Компания Stellar Construction ведет 
общестроительные работы и обустрой-
ство фундаментов, «Вертикаль» – укладку 
сетей НВК, а «КЭР-Инжиниринг» возво-
дит ГПП-3. Работники «алтэкс-Строя» и 
«ВЭМ» монтируют металлоконструкции, 
персонал «СтройХимПодряда» и «Хим-
спецстроя» ведет вспомогательные и под-
готовительные работы, а монтажники 
«уралХимМаша» заняты изготовлением 
технологического оборудования и монта-
жом металлоконструкций. Монтажники 
«автокран-Тюмени» собирают технологи-
ческое оборудование, а работники компа-
нии «Картель» заняты отделкой помеще-
ний в административно-бытовом корпусе».  

за ВЕСЬ МИНуВшИЙ год в зоне ISBL 
выполнен немалый объем работ. Так, из 
плановых 28 тысяч 419 кубов монолитного 
железобетона в производство работ под-

на стрОйплОЩадКе наЧалисЬ  
основнЫе работЫ
К началу февраля в активную стадию строительно-монтажных работ вовлечено 72 титула. 
В зоне ISBL (строительство основных установок) вовлечено 19 титулов из 32, в зоне OSBL 
(общезаводское хозяйство) возводятся 53 титула из 88. В зоне ISBL трудятся почти три сотни 
строителей, в зоне OSBL – почти восемьсот работников. А всего на площадке возводят объекты 
1089 строителей.
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В цПП выявили 99 отклонений от 
норм охраны труда и промышлен-
ной безопасности, в цехе пентаэрит-

рита зафиксировано 159 фактов, в цЭС 
– 64, в ПОРОТц – 87, в ПГц – 65, в ТХц 
– 117, в цПРТ – 84 нарушения. Немало на-
рушений выявлено в цПл, цОРаСу, в цехе 
ВиВ, в цехе формалина, на производстве 
метанола и в уМТС (склады). 

«Речь идет о нарушениях в технологиче-
ском процессе, отклонениях в эксплуа-
тации технологического оборудования и 
проведении ремонта, – пояснил «Химии 
без границ» начальник отдела охраны 
труда и промышленной безопасности 
анатолий Окулко. – Мы говорим о на-
рушениях в эксплуатации КИП, пожар-
ной сигнализации и систем оповещения, 
в эксплуатации зданий и их пожарной 
безопасности. а также об отклонениях 
от правил проведения газоопасных ра-
бот, правил хранения и эксплуатации 
противогазов и фильтрующих элементов, 
правил ведения погрузочно-разгрузоч-
ных работ и эксплуатации транспортно-
го оборудования».

Между руководством компании и профко-
мом с учетом требований ТК Рф заклю-
чено соглашение по охране труда, в нем 
отражены конкретные меры со сроками 
исполнения. Документ гарантирует работ-
никам безопасность труда, санитарно-ги-
гиенические условия, он нацелен на пре-
дупреждение травматизма и улучшение 
условий труда.  

«В рамках соглашения по охране труда в 
течение года выполнены плановые меро-
приятия, на них затрачено более 647 млн 
рублей, – сообщил анатолий Степанович. – 
Перерасход произошел за счет увеличения 
затрат на реализацию политики качества. 
Точнее, на техперевооружение установки 
кристаллизации пентаэритрита, на пере-
оборудование корпуса 1516 и пункта обра-
ботки вагонов – цистерн цПРТ».

ВСЕ РаБОТНИКИ предприятия обе-
спечиваются сертифицированной специ-
альной одеждой, обувью и другими сред-
ствами защиты. затраты на моющие и 
чистящие средства за год превысили 1 млн 
128 тыс. рублей. На средства защиты за-

трачено почти 23,5 млн рублей, а затраты 
на спецпитание достигли без малого 4 млн 
рублей. 

В КОМПаНИИ с участием руководящего 
состава всех подразделений состоялся де-
тальный анализ состояния охраны труда и 
промышленной безопасности. Подведены 
итоги напряженной работы, сделаны вы-
воды и поставлены задачи. 

«Кратко формулируя задачи этого года, на-
зову подготовку структурных подразделе-
ний к предстоящей проверке специалиста-
ми Роспотребнадзора, – заявил анатолий 
Окулко. – Мы определим круг лиц и по-
именный список проходящих периодиче-
ский медосмотр, проведем специальную 
оценку условий труда на более 500 рабо-
чих местах, продолжим профилактику в 
области охраны труда для снижения про-
изводственного травматизма и профес-
сиональных заболеваний. Проверим все 
подразделения на выполнение требований 
правил по охране труда». 

Герман САМАРИН

безопасность труда     М Е Та ф Ра К С

правила Охраны труда  
наПисанЫ ЖиЗньЮ
В минувшем году по итогам 25 целевых проверок службами главных специалистов выданы 
предписания, и их выполнение контролируют проверяющие. Выявлены отклонения и по итогам 
состоявшихся 25 комплексных проверок в компании.

рядчику выдано 19 тысяч 202 куба. Из пла-
новых 6 тысяч 869 тонн металлоконструк-
ций в производство работ подрядчику 
выдали 9 тысяч 831 тонну. По зоне OSBL из 
37 тысяч 539 кубов монолитного железобе-
тона направлено подрядчику 22 тысячи 605 
кубов. Из 15 тысяч 200 тонн металлокон-
струкций выдано в производство работ 14 
тысяч 398 тонн. Из почти 20 км планируе- 
мых сетей НВК задействовано более 19 км 
сетей, из них уложено почти 17 км. 

Однако, по словам Сергея Волочая, в ходе 
реализации проекта ISBL-подрядчик не раз 
обращал внимание на неисполнение EPCM-
подрядчиком графика выдачи рабочей доку-
ментации общестроительного направления 
и специальных разделов, касающихся тех-
нологического оборудования. График прове-
дения монтажа металлоконструкций не раз 
пересматривался из-за большого объема ре-
визий по выданной в производство рабочей 

документации. Это потребовало внесения 
изменений в документацию и переделку уже 
изготовленных металлоконструкций. 

«Оценивая ход монтажа технологического 
оборудования в зоне ISBL в проектное по-
ложение, скажу, что за отчетный период 
смонтировано уже 30 единиц оборудова-
ния общим весом более 1110 тонн, – до-
полнил Сергей Волочай. – Например, в на-
сосной участка охлаждения дымовых газов 
смонтирован дымосос дымового газа. На 
установке короткоцикловой адсорбции 
выполнен монтаж сепаратора хвостового 
газа, адсорбера (позиция установки Кца) 
и блока клапанов Кца». 

КРОМЕ ЭТОГО в компрессорной азота 
высокого давления установлен компрессор, 
межступенчатые охладители, охладитель 
компрессора и маслостанция. В другой 
компрессорной смонтированы компрессор 

синтез-газа и циркуляционный компрес-
сор, компрессор аммиака, компрессор СО2 
и компрессор хвостового газа. В установке 
синтеза, охлаждения и выделения аммиака 
установлен реактор синтеза аммиака, сосуд 
под давлением и пароперегреватель, а так-
же котел-утилизатор и сепаратор аммиа- 
ка высокого давления. И в зоне OSBL уже 
смонтированы две единицы оборудова-
ния общим весом около 80 тонн: в агрегате 
подготовки воздуха КИП установлены бу-
ферная емкость воздуха КИП и буферная 
емкость технологического воздуха. 

В цЕлОМ на стройплощадке смонтиро-
вано 32 крупнотоннажные единицы обо-
рудования общим весом около 1190 тонн. 
Однако основной объем работ по возве-
дению комплекса у строителей еще только 
разворачивается.

Сергей МАРИНЦЕВ
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За 2018 гоД выручка ооо «Метадинеа» от реализации 
теплоизоляционных смол превысила отметку в 2,5 млрд 
рублей, более чем на полмиллиарда превысив уровень 2017 
года. Фактический объем производства смол достиг почти  
70 тыс. тонн, более чем на 10 тысяч тонн (или на 18 %) 
перекрыв результат не менее успешного 2017 года.

управление продажами 
подразумевает и управ-
ление техническим сер-

висом. «а он в свою очередь по 
цепочке влияет на разработку 
продукции и на его поддержку 
в интересах потребителя, – по-
яснил собеседник. – Компания 
давно занимается продажами 
сырья, и мы стремимся предо-
ставить партнерам, потребите-
лям, готовые технологические 
решения. В мои обязанности 
входит и участие в разработке 
стратегии развития компании». 

– Андрей Юрьевич, кто входит 
в круг Ваших бизнес-партне-
ров на внешнем уровне?

– Это коммерческие директора 
фирм-потребителей, а на уров-
не поддержки технического 
сервиса мы общаемся с главны-
ми технологами заводов и ком-
паний. Спектр деятельности у 
нас с ними широкий. Но кон-
структивное общение проис-
ходит на разных уровнях, и эти 
коммуникации грамотно сег-
ментированы: снабжение, ком-
мерция, другие направления. 
Кроме того, у нас периодически 
происходят общие встречи по 
широкому кругу вопросов. Та-
кой формат помогает получать 
больше информации о раз-
витии компаний. Мы уделяем 
особое внимание маркетинго-
вым исследованиям и позицио-
нированию нашей компании 
на рынке, поэтому укрепляем 

контакты с маркетинговыми 
службами потребителей нашей 
продукции и с их отделами 
продаж. 

Поясню: если мы выходим на 
службу продаж потребителя, 
то обретаем связь со следую-
щей ступенью потребления 
смол и можем получить отклик 
уже от конечного потребителя 
минваты. Нам важно понять, в 
какую сторону развивать про-
дукцию, какие тенденции за-
давать на рынке. При наших 
ресурсах мы можем это себе 
позволить. Вопрос лишь в эф-
фективном их использовании. 
В данный момент мы работа-
ем над этим внутри компании, 
выстраивая гибкую структуру 
взаимодействия между раз-
личными подразделениями 
для достижения общего высо-
кого результата.

– Можно ли говорить, что «Ме-
тадинеа» на рынке смол игра-
ет решающую роль?

– Смотря о каких смолах идет 
речь... зона ценностей в разных 
сегментах рынка заметно отли-
чается. учитывая, что мы край-
не диверсифицированы, выпу-
ская широкий спектр смол для 
различных отраслей производ-
ства, нужно чутко улавливать 
потребности и удовлетворять 
их, выгодно себя позициони-
руя. Например, на рынке смол 
для минваты мы действитель-

но играем ключевую роль, за-
давая тренды и по технологии, 
и по цене, экономя на масштабе 
поставок и за счет инноваций. 
Сегодня «Метадинеа» занима-
ет около 41 % рынка СНГ по 
данным смолам. Отрыв от бли-

жайших конкурентов – почти 
в два раза, они имеют не более  
18-20 %. 

К сожалению, рынок новолач-
ных смол отличается традици-
онностью, не требуя больших 
инноваций. Скажу откровен-
но, мы заметно отличаемся в 
лучшую сторону от ближай-
ших конкурентов. Но если ры-
нок сам по себе усреднен, нам 
сложно проявить свои мощ-
ные преимущества, например, 
по затратам или по добавоч-
ной стоимости. Если предприя- 
тие-потребитель действует на 
рынке около 40 лет по устояв-
шейся схеме, трудно переубе-
дить его руководство внести 
инновации и улучшить про-
изводство. Но наш отдел тех-
нического сервиса настойчиво 
работает над решением этой 
проблемы.

– Какие преимущества имеет 
«Метадинеа» на рынке и какие 
ощущает угрозы? 

– Первое преимущество – 
огромный ресурс по инноваци-
ям. Второе – наш размер, эко-
номия на масштабе, снижение 

постоянных затрат на единицу 
продукции. Плюс возможность 
регулирования по сырьевой 
себестоимости. К преимуще-
ствам отнесу умение и желание 
выстраивать с потребителем 
добрые отношения, формиро-

вать лояльность за счет знания 
всех особенностей его произ-
водства и запросов.

у нас есть контракты, которые 
являются ориентиром, тем, к 
чему мы стремимся в работе со 
всеми клиентами. Это простые, 
понятные и взаимовыгодные 
отношения, на которые мы 
равняемся и пытаемся вывести 
весь рынок. Потому что успех 
наших партнеров равен наше-
му успеху. 

Мы с нашими партнерами не 
живем каждый своей жизнью, а 
постоянно взаимодействуем по 
ключевым вопросам. Это явля-
ется важным преимуществом в 
бизнесе. Благодаря таким ком-
муникациям мы вместе реша-
ем важные задачи, приходим к 
взаимовыгодным решениям. 

По угрозам... На рынке смол 
для минваты я не вижу непри-
ятностей от традиционных 
потребителей, как, например, 
уход к альтернативному по-
ставщику. Но если строитель-
ный рынок страны рухнет, то 
угрозы на себе ощутят все про-
изводители. Мы анализируем 

успех партнерОв  
равен наШеМу усПеХу
Этот вывод озвучил директор по продажам промышленных смол Андрей Некипелов, раскрывая 
в интервью «Химии без границ» особенности работы компании на профильном рынке. В круг его 
обязанностей входит управление продажами смол для производства минваты и новолачных смол 
с широким диапазоном их применения.

в Декабре 2017-го андрею некипелову присвоено звание 
лауреата премии «лучший из лучших» ооо «Метадинеа» в 
номинации «Менеджер года». Через год, в декабре 2018-го,  
он стал лауреатом премии «лучший из лучших» ооо 
«Метадинеа» в номинации «Проект года» – «стратегия 
развития на 2019-2021 годы». 
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состояние рынка, его динамику 
на ближайшие пять лет. Объе-
мы строительства в стране сни-
жаются, но выручают расту-
щие объемы экспорта минваты 
в Европу. Но если и рынок Ев-
ропы заполнится внутренними 
продуктами, то это нужно бу-
дет принять как данность...

По новолачным смолам может 
сильно отличаться сырьевая 
себестоимость нашей и, на-
пример, китайской или евро-
пейской продукции. К сожа-
лению, на рынке, не имеющем 
высоких запросов на иннова-
ции и на качество, приходится 
конкурировать за счет цены. 

Андрей Некипелов родился в марте 1985 года в Одессе. В 
2008 году окончил Российский химико-технологический 
университет им. Д. И. Менделеева, получил степень 
бакалавра по направлению «Химическая технология 
и биотехнология». В 2017 году в Мадриде выдержал 
испытания экзаменационной комиссии, получил диплом по 
программе MBA для руководителей

Например, если в Китае фе-
нол вдруг заметно подешевеет, 
то их производители смогут 
перебить предложения и по-
влиять на нашу прибыль. Но 
мы разрабатываем инструмен-
ты защиты, предвидя и такие 
риски.

Рынок смол развивается, как и 
описано в классической науке 
о продажах и маркетинге. Рас-
тет конкуренция, являясь дви-
гателем в развитии. И если ряд 
наших конкурентов еще пять 
лет назад в аналитических до-
кументах находились в столбце 
«Прочие», то сегодня они себя 
уверенно позиционируют, сле-
дуя за нами. Нас это хорошо 
мотивирует, потому что конку-
рировать только по цене скуч-
но и малоэффективно. а когда, 
образно говоря, тебе наступа-
ют на пятки, за тобой гонят-
ся, ты быстрее развиваешься... 
На рынке за последние годы 
усилилась конкуренция, по-
требители стали настойчивее 
укреплять долгосрочные отно-
шения. Этого не нужно боять-
ся, важно не останавливаться 
на месте.

– Что ожидает рынок смол в 
ближайшие пять лет? 

– Опыт показывает, что динами-
ка смольного рынка в Европе с 
опозданием от трех до пяти лет 
полностью перекладывается и 
на Россию. Европейский рынок 
минваты укрепляется за счет 
высокого спроса строительной 
отрасли. Но когда экономика 
России выровняется, запросы 
рынка перестанут базироваться 
на себестоимости продукции. 
Потребители начнут конкури-
ровать за счет ее качества, и 
в этом случае наша компания 
укрепит возможность и далее 
развиваться, выпуская новую 
продукцию. Я уверен, что рынок 
смол в стране будет реструкту-
рирован по классификации и 
экологической безопасности. 

С другой стороны, едва эконо-
мика России обретет динамику 
роста, а это неизбежно, то про-
изводители будут продавать 
продукцию дорого, конкури-
руя не только за счет объема 
и цены. Получит мощный им-
пульс в развитии и технология 
производства, появится спрос 
на инновации. Это железный 
факт, и к этому нужно гото-
виться уже сейчас.

Сергей МАРИНЦЕВ 
Фото автора

официально     М Е Та ф Ра К С

Владимир александрович 
вновь вошел в группу са-
мых профессиональных 

менеджеров России. В разделе 
«Химическая промышленность» 
ежегодного рейтинга вместе с 
ним отмечены глава «СИБуР 
Холдинг» Дмитрий Конов, ген-
директора группы «фосагро» 
андрей Гурьев, «Еврохима» 

Игорь Нечаев, «акрона» Вла-
димир Куницкий, «уралхима» 
Дмитрий Коняев, «уралкалия» 
Дмитрий Осипов и глава BASF в 
России Кристоф Рериг. 

По словам президента ассоциа- 
ции Дмитрия зеленина, оце-
нивая профессиональную эф-
фективность топ-менеджера, 

эксперты анализировали ре-
зультаты его персональной 
деятельности, а также успеш-
ность компании. Метод оцен-
ки прост: «лучшие выбирают 
лучших», топ-менеджеры оце-
нивают топ-менеджеров, про-
водя максимально аутентич-
ную оценку профессиональной 
репутации коллег.

К слову, Владимир Даут уже 
в десятый раз оказывается в 
числе лучших менеджеров. По 
итогам 2016 года он удостоен 
Строгановской премии в номи-
нации «за выдающиеся дости-
жения в области экономики и 
управления».

Сергей МАРИНЦЕВ

владиМир даут – в Числе луЧШиХ 
МенеДЖеров россии
Гендиректор ПАО «Метафракс» награжден дипломом Ассоциации менеджеров и ИД «КоммерсантЪ» 
по итогам XIX рейтинга «ТОП-1000 российских менеджеров» за 2018 год.
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Конкурс научно-исследовательских ра-
бот имени Д. И. Менделеева с каждым 
годом набирает популярность. Сотни 

юных исследователей со всех уголков нашей 
страны приезжают в Москву, чтобы показать 
свои работы именитому конкурсному жюри, 
в состав которого входят профессора и педа-
гоги крупнейших российских вузов.

Прежде чем попасть в столицу, участники 
проходят региональный конкурсный отбор. 
В этом году в мероприятиях финального тура 
приняли участие 594 школьника и более 200 
научных руководителей из 54 регионов Рос-
сии. Пермский край был представлен всего 
тремя участниками, и все они из Губахи – де-
вятиклассники Максим Нечаев, Татьяна Жда-
нова и семиклассница Екатерина Галимова. 
Ребята представили свои проекты в двух сек-
циях, всего же на конкурсе их было 11.

Для Максима конкурс стал серьезным ис-
пытанием, настоящей проверкой его ли-
дерских позиций. Дело в том, что в про-
шлом году Максим взял «золото» этого 
конкурса, нынче ему предстояло предста-
вить свой проект так, чтобы у жюри не 
осталось никаких сомнений в прошлогод-
нем решении. 

«ОПыТ участия, безусловно, мне помог, 
было все знакомо, даже члены жюри были 
те же, что и в прошлом году. Да и количество 
участников в секции «Экология» не умень-
шилось – более тридцати человек. Конечно, 
хотелось и в этот раз выступить не хуже, но 
о месте старался не думать, настраивал себя 
на уверенную презентацию – это уже полде-
ла. С вопросами от жюри тоже получилось 
справиться», – признается Максим.

На КОНКуРС в этом году Максим вновь 
представил работу по левихе, он исследо-
вал влияние загрязнения реки на распро-

странение водных животных и прибреж-
ной растительности. Проблемами левихи 
он занимается уже не первый год и напи-
сал по ней не одну работу, в шутку назы-
вает ее своей кормилицей – не одну победу 
принесла она в его исследовательскую ко-
пилку. Вот и на этот раз левиха не подвела, 
но пришлось изрядно потрудиться. 

«На конкурсе Максима испытывали до по-
следнего – в списке выступлений он оказался 
на последней строчке. Пришлось ждать це-
лый день и оценивать работы других участ-
ников. Он предстал перед жюри в шесть ве-
чера, и несмотря на то, что к этому времени 
все уже изрядно подустали, работу Максима 
и жюри, и участники слушали с большим 
интересом», – рассказала научный руково-

на краевом и местном уровнях воспитанники натальи Михайловны всегда оказываются 
в призах. в декабре прошлого года ребята приняли участие в региональном этапе 
конкурса юных исследователей окружающей среды, который прошел в Перми. все 
показали отличные результаты. Максим нечаев участвовал сразу с двумя работами, в 
секции «ботаника и экология растений» он стал первым, второе место здесь заняла 
елена Митрофанова. лидером секции «Экологический мониторинг» стала альбина 
саитова, третье место заняла вторая работа Максима. в секции «Юные исследователи» 
катя галимова стала третьей. в городской конференции «открытие», посвященной Дню 
российской науки, воспитанница натальи Михайловны – шестиклассница Полина Цега – 
стала победителем, второе место заняла екатерина галимова.

МенделеевсКОе зОлОтО
Юные исследователи Губахи при поддержке компании «Метафракс» приняли участие во 
Всероссийском конкурсе имени Менделеева в Москве. Показав отличные результаты, ребята 
вернулись домой с медалями и почетными грамотами. 

дитель ребят, начальник лаборатории отде-
ления ПСВ «Метафракса» Наталья Михеева. 

В РЕзулЬТаТЕ Максим подтвердил свой 
победный статус, став и в этом году обла-
дателем «золота» Всероссийского Менделе-
евского конкурса. Помимо кубка, медали 
и диплома он заработал дополнительные 
баллы к результатам ЕГЭ при поступлении 
в любой вуз страны.

К слову, только вернувшись из Москвы, 
Максим успел поучаствовать в краевом 
конкурсе исследовательских работ «Отече-
ство» и там также стать победителем.   

Не менее волнительным оказалось участие 
в Менделеевском конкурсе и самой юной 
участницы – семиклассницы Екатерины 
Галимовой. Для нее это было первое высту-
пление на таком высоком уровне и доволь-
но успешное. В секции «Биология», участ-
никами которой стали более трех десятков 
школьников, Катя заняла четвертое место. 
На суд жюри она представила исследование 
бриофлоры природного ландшафта «Камен-
ный город». Это отличный результат, если 
учесть, что в исследовательском кружке у 
Натальи Михайловны девочка занимается 
только первый год.  
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Чемпионат проходил в конце янва-
ря на базе десяти профессиональ-
ных образовательных организаций 

Перми и Пермского края. Основной пло-
щадкой стал краевой индустриальный 
техникум, где прошли состязания по 11 
компетенциям. Всего в этом году компе-
тенций было 48, участие в них приняли бо-
лее 300 студентов и молодых специалистов 
в возрасте от 18 до 22 лет. 

Нашу КОМПаНИЮ на этом чемпионате 
представляла прошлогодняя выпускница уХТК, 
а сегодня лаборант химанализа цПП анна Ка-
римова. Три дня под прицелом видеокамер и 
профессиональных экспертов анна вместе с дру-
гими участниками выполняла в режиме онлайн 
различные сложные задания в компетенции «ла-
бораторный химический анализ». 

ИНТЕРЕС к молодым профессионалам в 
эти дни проявили не только эксперты, но 
и высокие гости. 26 января на состязании 

побывали губернатор Пермского края 
Максим Решетников и заместитель гене-
рального директора Союза WorldSkills 
Russia Дмитрий Глушко. Они познакоми-
лись с площадками компетенций и пооб-
щались с участниками чемпионата.  

«В крае ведут деятельность более 60 госу-
дарственных учреждений среднего про-
фессионального образования, которые 
готовят специалистов по 143 специаль-
ностям и 135 профессиям. По этому по-
казателю мы на первом месте в ПфО. Но 
для нас также важно, чтобы все наши вы-
пускники были востребованы работодате-
лями», – подчеркнул Максим Геннадьевич.

ДМИТРИЙ ГлушКО в свою очередь от-
метил высокую подготовку пермских сту-
дентов. «Пермский край показывает очень 
хорошие результаты. Ежегодно пермяки 
получают награды на национальном фина-
ле. Несмотря на то, что это соревнование, 
принимать участие в чемпионате студент 
может лишь единожды. Это не один и тот 
же тренированный «спортсмен», который 
из года в год получает медали, каждый год 
это новые люди. Ну а если ежегодно появ-
ляются новые люди с качественной подго-
товкой, значит, и наставники у вас есть», – 
прокомментировал г-н Глушко.

И это верно. Наставником анны является 
преподаватель уХТК людмила Паршако-
ва. К слову, людмила александровна уже 
не первый год тщательно и увлеченно за-
нимается подготовкой перспективных сту-
дентов колледжа к чемпионату молодых 
профессионалов. И эти занятия приносят 
плоды – ее ученики выдержанно и до-
стойно проходят испытания, показывают 
высокие знания и навыки. участие анны 

– очередное тому подтверждение, по ито-
гам этого состязания она завоевала в своей 
компетенции бронзовую медаль. 

закрытие чемпионата профессионального 
мастерства состоялось в культурно-дело-
вом центре, где победителям помимо меда-
лей вручили дипломы и памятные подарки 
от спонсоров и партнеров мероприятия.

Ольга ИВАНОВА 
Фото  Людмилы ПАРШАКОВОЙ 

наряду с пермскими студентами 
в чемпионате молодых 
профессионалов участвовали 
студенты из республики татарстан, 
астраханской, курганской, 
свердловской, Челябинской, 
вологодской, кировской областей 
и Хабаровского края, которые 
соревновались вне конкурса, но 
получили интересный и полезный 
опыт. 

пОБеда в реЖиМе онлайн
Молодой работник компании «Метафракс», лаборант химанализа цеха подготовки производства 
Анна Каримова показала высокую профессиональную подготовку на V Открытом региональном 
чемпионате «Молодые профессионалы (WorldSkills Russia)» Пермского края. 

«Конкурс удивил меня своими масштаба-
ми и количеством участников. Все кон-
курсные дни были очень насыщенными. 
В своей секции я защищала работу одной 
из первых, очень волновалась, потому что 
опыта выступлений у меня не так много. 
Конкурс дал еще больший стимул продол-
жать заниматься исследовательской дея-
тельностью», – призналась Катя. 

К слову, открытием для юной исследователь-
ницы стал не только конкурс, но и сама рос-
сийская столица – Катя впервые побывала 
в Москве. «Несмотря за конкурсную заня-
тость, успели съездить на Красную площадь, 

посетить Третьяковскую галерею. Эмоций – 
море!» – рассказала семиклассница.

Еще одна ученица второй школы – Татьяна 
Жданова – попробовала свои силы в литератур-
ной секции Менделеевского конкурса. При под-
держке своего руководителя Тамары Мосиев-
ской она подготовила исследование по рассказу 
Виктора астафьева «Жизнь прожить». Татьяна 
уверенно защитила работу и ответила на все во-
просы жюри. лишь несколько баллов не хвати-
ло ей, чтобы попасть в победную тройку.

«С каждым годом Всероссийский конкурс 
имени Менделеева становится масштабнее 

и глубже. Ребята готовят серьезные проек-
ты и уверенно их защищают. Конкуренция 
становится жестче, но тем интереснее. Гу-
бахинские школьники ежегодно на высо-
ком уровне показывают себя на конкурсе, 
что очень радует. Это колоссальный опыт 
и работа на личную перспективу, – отмеча-
ет Наталья Михеева. – Мы рады, что наши 
начинания поддерживают, благодарим за 
эту поддержку и помощь администрацию 
округа, руководство компании «Мета-
фракс» и второй школы».   

Ольга ВОТИНЦЕВА 
Фото Натальи МИХЕЕВОЙ

молодые профессионалы     М Е Та ф Ра К С
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Э Т О  И Н Т Е Р Е С Н О      записки путешественников

Это был июль 1984 года. Разгар лета. 
Туристы с пермского завода, тогда 
он носил имя Я. М. Свердлова, со-

брались в 22-дневный поход по фанам и 
пригласили нас с Владимиром Буренче-
вым. Этих ребят мы знали хорошо, к тому 
времени прошагали с ними не одну сотню 
километров и спели не один десяток пе-
сен у костра. Все были в предвкушении 
новых впечатлений и эмоций. В то время 
фанские горы были не столь популяр-
ны у туристов, как сегодня, но уже тогда 
притягивали своей индивидуальностью 
и красотой. Горные пики здесь возвыша-
ются до пяти тысяч метров над изумруд-
ными озерами. а растущая в долинах рек 
причудливой формы арча насыщает воз-
дух приятным ароматом и открывает ту-
ристам невероятной красоты природные 
пейзажи.   

Из Свердловска наша группа из девяти 
туристов под руководством мастера спор-
та СССР по туризму Юрия Мишкевича 
отправилась самолетом в Душанбе. Вы-
садившись на таджикской земле, первым 
делом ощутили все прелести жаркого и су-
хого азиатского климата. летом здесь, как 
правило, очень жарко, и практически нет 
дождей. забегая вперед, скажу, что за 22 
дня нашего походного маршрута по фанам 
дождик ни разу не пролился. 

Мы ПОНИМалИ, что будет непросто, но 
в начале пути, предвкушая новые впечатле-
ния, о трудностях не думали. а они начались 
сразу после прилета. Нам необходимо было 
добраться до турбазы Варзоб, что рядом с 
озером Искандеркуль, но с транспортом, ока-
залось, проблемы. С трудом удалось отыскать 
пазик, который за 8 часов доставил нашу 

группу до места, но для этого каждому из 
нас пришлось выложить водителю по 20 руб-
лей (большие деньги по временам). Впрочем, 
деньги – не главное, главное – увидеть горы! 

за РазГОВОРаМИ время в пути пролете-
ло быстро, к вечеру мы уже были на месте. 
Решили первую ночевку провести у озера, 
и уже с утра стартовать по продуманному 
и обговоренному маршруту. Палаточный 
лагерь и ужин соорудили быстро, време-
ни хватило, чтобы оглядеть окрестности. 
В пути нам повстречался старый кишлак, 
который уже тогда отставал в развитии 
лет, наверно, на сто. Крыша одного дома 
наполовину являлась полом другого – так 
террасой был выстроен весь кишлак. ци-
вилизация до него не дошла, но, несмотря 
на это, люди оказались очень добродушны-
ми и гостеприимными. 

«я сердце Оставил 
в ФанскиХ гораХ»
Эту песню знаменитый бард Юрий Визбор написал во время турпохода по Фанским горам в 1976 
году. Спустя восемь лет в этих красивейших местах в составе пермской туристической группы 
побывал наш коллега и бывалый путешественник Фанил Каюмов. Он не оставил там своего 
сердца, но унес в нем эти горы с собой.

Невероятные природные пейзажи Фанских гор
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Фанские горЫ, или как их еще 
называют – Фаны, расположены 
в средней азии (на территории 
таджикистана), на стыке двух 
огромных хребтов – Заравшанского 
и гиссарского. высшая точка Фанских 
гор – гора Чимтарга (5487 м).

Фаны славятся своими живописными 
озерами, которых здесь множество. 
самые известные – алаудинские, 
куликалонские, алло, искандеркуль.

Чистое звездное небо, водная гладь озера, 
горные пейзажи – первая ночь в фанах по-
разила нас своей красотой. К слову, соглас-
но местным поверьям, на берегу Искан-
деркуля останавливался со своим войском 
александр Македонский, в честь этого пол-
ководца озеро и было названо (Искандер — 
имя александр, Куль — озеро).

На следующее утро наша группа вышла на 
маршрут. И первый перевал, который нам 
предстояло преодолеть, расположился в 
районе пика Красных зорь. Очень «зуба-
стая» гора. Надо сказать, что фанские горы 
довольно молодые, они небольшие по пло-
щади, но очень острозубые. Между пере-
валами расстояния небольшие, казалось 
бы, идти не так много, но зачастую очень 
сложно, потому что подниматься прихо-
дилось по крутой осыпи. Коррективы в 
путешествие вносила и жаркая погода – с 
одиннадцати до трех отдыхали, прячась в 
тени арчи, а после продолжали наш ход.  

НЕБОлЬшИЕ ПЕРЕВалы, путь на кото-
рые шел по некрутым склонам, не пред-
ставляли технической сложности. Ну а 
подъемы на вершины, пики которых взды-
мались более чем на пять тысяч метров, 
отнимали много сил. К слову, «пятитысяч-
ников» в фанских горах достаточно, неко-
торые из них нам даже удалось «дернуть за 
макушку». 

за все время похода наша группа в фанах 
преодолела восемь перевалов различной 
сложности и две вершины – Малую Ган-
зу и Чимтаргу. Последняя является самой 
высокой вершиной фанских гор, дости-
гает она почти пяти с половиной тысячи 
метров. Восхождение на нее у нас заняло 
два дня. Путь пролегал то по осыпи, то по 
снежно-ледовому склону, то по леднику. 
Мы изрядно устали, да и пейзаж из серых 
камней и ледяных глыб не очень радовал 
глаз. Когда достигли высочайшей точки 
похода, настроение наше заиграло совсем 
другими красками. Перед нами открылась 
великолепная горная панорама – непри-

ступные скалы и остроконечные вершины 
«пятитысячников». Тогда я в полной мере 
разглядел красоту фанских гор и отметил 
их красочность – местами встречались 
участки желтого, оранжевого, серого, чер-
ного, краснокирпичного цветов.

Одним из сложных этапов маршрута 
оказался и перевал зиндон, неслучайно 
в переводе это слово означает «тюрьма». 
узниками этого места мы не стали, поко-
рив его по крутому леднику с использо-
ванием альпинистской техники за семь 
часов. Еще один «пятитысячник» – пик 
Мирали – нам дался не менее просто. Не-
далеко от его вершины мы поставили 
палатки, чтобы остановиться на ночевку. 
здесь оказалось довольно прохладно, но 
красота этого вечера с лихвой перекрыла 
нашу усталость. Такого заката, как здесь, 
когда весь горизонт и половина неба зали-
ты оранжево-красным цветом, я никогда 
больше не видел. 

В каждом пейзаже – впечатляющие масшта-
бы и невероятная красота. Ну а наша группа 
уже держала путь к сапфиру фанских гор 

– алаудинским озерам. Эту красоту нужно 
видеть, словами ее передать невозможно. 
В получасе ходьбы – озеро Пиала, с очень 
глубоким синим цветом. Его название так 
и переводится – «стекло». Озеро довольно 
глубокое, но вода настолько прозрачная, 
что на глаз его глубину определить про-
блематично. По традиции искупались и в 
этом озере. Пройдя последний на маршруте 

перевал, полюбовались красотой больших 
лазурных Куликалонских озер.  

ИНТЕРЕСНО, что озер в фанских горах 
более 20, и вода в каждом имеет совер-
шенно уникальный оттенок. Особую ин-
дивидуальность этим местам придают ра-
стущие на берегах арчовые леса. Деревья 
с очень мощным стволом в высоту дости-
гают до 8-10 метров, а порой принимают 
очень витиеватые формы, придавая горно-
му пейзажу просто сказочный вид.

РЕКИ, вытекающие из ледников и про-
ходящие через древние мореные валы как 
через фильтр, очищаются от грязи, песка, 
камней и выходят с кристально чистой 
водой. Порой, как и полагается горным ре-
кам, показывают свой крутой нрав.

завершился наш маршрут в знаменатель-
ном поселке Рудаки, который по местным 
преданиям является родиной отца пер-
сидской поэзии абу абдулло Рудаки. Воз-
вращаться из этих прекрасных мест мы не 
спешили, посетили знаменитый древний 
город Самарканд. Этот поистине уникаль-
ный город – восточная сказка!

Мы улетали домой с особой энергетикой, 
энергетикой фанских гор. В очередной раз 
я понял, насколько они бывают особыми и 
неповторимыми.  

Записала Ольга ВОТИНЦЕВА  
Фото Фанила КАЮМОВА 

Туристы на вершине Малой Ганзы на фоне горы Чимтарги
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В переполненном зри-
тельном зале чувству-
ется волнение: воины 

запаса вместе с женами и 
подругами оживленно пере-
говариваются, поглядывая на 
украшенную в духе праздни-
ка сцену. Но вот отгремели 
фанфары, и на сцене развер-
нулась красочная компози-
ция «Мы – России сердца» в 
исполнении артистов перм-
ского шоу-проекта «Гравита-
ция». 

«ТОРЖЕСТВЕННыЙ вечер, 
посвященный воинам, для ко-
торых безопасность Родины 
была и остается главным смыс-
лом жизни, считаем откры-
тым», – провозгласил ведущий 
и пригласил на сцену главу со-

вета директоров ПаО «Мета-
фракс» армена Гарсляна. 

«РуКОВОДСТВО группы «Ме-
тафракс» искренне благодарит 
всех, кто нес нелегкую службу 
в Вооруженных Силах СССР 
и Рф, всех, кто в трудную ми-
нуту встал на защиту Родины, 

– обратился армен Гайосович к 
притихшему залу. – В этот день 
мы чествуем ветеранов боевых 
действий в афганистане. И тех, 
кто, рискуя жизнью, боролся 
с террористами на Кавказе и в 
других «горячих точках». Но в 
мире и сегодня неспокойно. Гла-
вам ряда стран не нравится, что 
Россия набирает экономическую 
и военную силу. Они стремятся 
создать стране невыносимые ус-
ловия. Будем бдительны!». 

за добросовестный ратный 
труд работникам компании 
объявлена благодарность, 
и армен Гайосович лично 
вручил награды воинам-аф-
ганцам. Один за другим под 
аплодисменты зала вышли 
на сцену бойцы газоспаса-
тельного взвода Вадим Да-
выдов и Николай шиляев. 
за ними – аппаратчики Ми-
хаил Коротких и Владимир 
ляхов, станочник цПП Олег 
лялин, работники ПОРОТц 
Михаил Мамаев и Вячеслав 
Холин, начальник ОВК Олег 
Юрченко, сотрудники ЖДц 
Ильгиз Нуреев и Юрий 
Смирнов. Овации зала при-
няла и боевая медсестра 
альфия Сажина из здрав-
пункта лОц. 

«Вспомним воинов, ушедших 
в вечность, но отстоявших ин-
тересы России, – обратился к 
участникам торжества веду-
щий. – Склоним головы перед 
их подвигом, почтим память 
павших минутой молчания». 
люди поднялись и замерли под 
звуки метронома.

ГЕНДИРЕКТОР компании Вла-
димир Даут, поздравив воинов 
с праздником, вручил награды 
отслужившим в Чечне. В их чис-
ле – аппаратчики Дмитрий фи-
нагентов, Сергей Жаров, Юрий 
Пермяков и Олег Юрнюк, работ-
ники ПОРОТц андрей Носков, 
алексей зотиков, Виктор шулик, 
работники ТХц александр Кор-
нилко и Владимир филимонцев. 
Награды приняли заместитель 

Глава совета директоров ПАО «Метафракс» 
сердечно поздравил воинов-афганцев,  
каждому вручил награду и пожелал здоровья  
и благополучия

КОМпания ЧествОвала  
воинов ЗаПаса
Праздничный вечер собрал в ДК «Энергетик» солдат, сержантов, прапорщиков и офицеров, ныне 

– работников компаний «Метафракс» и «Метадинеа», отслуживших в разное время в «горячих 
точках», отстаивая интересы Советского Союза и России.
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начальника ОВК Николай Со-
фронов, инженер транспортного 
управления алексей филимонов, 
слесарь КИП цОРаСу Игорь 
Николаевский, работники ЖДц 
Сергей Подымов и алексей Бе-
ловолов, аппаратчики «Метади-
неа» Виталий Ткаченко, Виталий 
Михалев, александр Крупин и 
Денис Нурсубин. 

Вновь на сцену поднялся ар-
мен Гарслян, чтобы сердечно 
поздравить защитников и от-
метить за мужество, проявлен-
ные при исполнении воинского 
долга в Северо-Кавказском ре-
гионе. зал аплодировал сотруд-
нику транспортного управле-
ния Максиму Калашникову, 
оператору ПГц Роману Потапо-
ву, работнику цеха подготовки 
и ремонта транспорта Михаи- 
лу Мингалимову, сотруднику 
ЖДц Максиму Калашникову, 
аппаратчикам Денису шилову 
и Дмитрию Томаеву, машини-
сту Олегу Скорику, работникам 
ПОРОТц александру Патери-
ку и Максиму Петрову, сотруд-
никам ТХц Константину Хмы-
лову и Данусу Саттарову.

затем Владимир Даут наградил 
воинов, отслуживших в Таджи-
кистане. зал поддержал апло-
дисментами аппаратчика алек-

 
 

сея Маркелова, оператора ПГц 
александра Черемных, кондук-
тора ЖДц Дениса Перевозкина, 
а также слесаря Сергея Балуева, 
работников ПОРОТц Валерия 
Попова, Михаила Семенова, 
алексея Ходырева и грузчика 
ТХц Сергея Кожевникова.

НаГРаДы получили и слесарь-
электрик цЭС Игорь Комышов, 
отстаивавший интересы России 
в Южной Осетии; начальник 
смены цеха карбамида комплек-
са «аКМ» александр Кондра-
тьев за службу в Ингушетии; 
машинист компрессорных уста-
новок Владимир фионин, отслу-
живший в инженерно-саперном 
подразделении во время войны 
абхазии с Грузией; аппаратчик 
алексей Васюк, выполнявший 
боевые задачи в зоне этого же 
конфликта. Награду получил и 
водитель автопогрузчика Игорь 
цыпляков, отстаивавший инте-
ресы нашей страны в Югославии. 

От имени женщин «Метафрак-
са» воинов поздравила глава 
профкома компании людми-
ла Красных. «Чествуя наших 
защитников, мы помним и о 
надежном тыле. Я говорю о 
дорогих сердцу солдата жен-
щинах – мамах, невестах и же-
нах. Благодаря их поддержке 

российский воин уверенно шел 
к победе», – обратилась к залу 
людмила Сергеевна.

ВЕДуЩИЙ пригласил на сцену 
трех крепких мужчин и пред-
ставил их зрителям. зал попри-
ветствовал обладателя титула 
«Сильнейший атлет России», 
бронзового призера чемпиона-
та мира по силовому экстриму, 
пермяка Сергея Харламова и 
его помощников. Гости развер-
нули изумившее зрителей шоу 
«Русская сила». атлеты, играю-
чи, сгибали в узел толстую ар-
матуру и кувалдой разбивали 

на своих телах строительные 
блоки.

уКРашЕНИЕМ праздника 
стало и волнующее высту-
пление уральских красавиц 

– солисток вокального трио 
«Кружева» (Екатеринбург), 
проникновенно исполнивших 
популярные песни. Вереницу 
творческих поздравлений про-
должило мастерское шоу воз-
душных гимнастов цирковой 
студии «люмиер». 

Герман САМАРИН 
Фото автора

За мужество и честь, проявленные при исполнении 
воинского долга во время службы на территории 
Таджикистана, гендиректор «Метафракса» Владимир ДАУТ 
выразил благодарность аппаратчику цеха формалина 
Алексею МАРКЕЛОВУ

Выступление солисток трио «Кружева» Настоящее мужское шоу «Русская сила»
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«Разговоров на тему слу-
жить или не служить в 
семье даже и не вели, – 

рассказывает аппаратчик ООО 
«Метадинеа» Виталий Ткаченко, 
выделив полчаса из выходного 
дня и зайдя в редакторский ка-
бинет. – И я, и родители считали 
воинскую службу делом чести. 
По предложению офицеров во-
енкомата я окончил курсы во-
дителей в Кизеле и в 1994 году 
отправился на сборный пункт в 
областной центр». 

Но пообщавшись с работни-
ками областного военкомата, 
Виталий пересмотрел решение 
служить в погранвойсках и от-
правился в 34-ю отдельную бри-
гаду оперативного назначения 
(ОБрОН), она дислоцировалась 
близ поселка шумилово в Ниже-
городской области, в войсковую 
часть 3671. «Нашу часть так и 
называли – шумиловская брига-
да, – вспоминает сержант запаса. 

– Прошел курс молодого бойца, 
научился обращаться с оружием, 
получил необходимые знания и 
навыки. а вскоре последовала 
первая командировка в Чечню».

ДЕЙСТВИТЕлЬНО, первая 
чеченская кампания началась 
для бойцов 34-й ОБрОН в 1994 
году. В то время отставной ге-
нерал-майор авиации Дудаев со 
сторонниками совершил пере-
ворот, в республике воцарился 
хаос. Бригаду передислоцирова-
ли в Дагестан, а 11 декабря при 
вводе федеральных войск в Чеч-

ню ее направили в Хасавюрт. На 
центральной площади головные 
машины встретили агрессивно 
настроенные женщины и дети, 
под их прикрытием вышли и во-
оруженные боевики. «О ситуа-
ции доложили командованию, 
поступил приказ не стрелять, – 
говорит Виталий. – Но четыре 
бронетранспортера и автомобиль 
оторвались от колонны, 58 вои-
нов из второго батальона, в том 
числе и пять офицеров, попали в 
плен. Позже солдат удалось осво-
бодить, но судьба офицеров была 
печальной. убитого капитана 
андрея Романова нашли бойцы 
Владикавказского СОБРа в под-
вале разрушенного дома в Гроз-
ном лишь в апреле 1995-го». 

ВТОРаЯ КОМаНДИРОВКа 
пришлась на май 1995-го. Бри-
гада разместилась в Новогроз-

ном. Начались боевые выходы 
с зачисткой территории, взяти-
ем высот. запомнились тяже-
лые столкновения в Гудермесе, 
захваченном боевиками Радуе-
ва. Город штурмовали почти 
две недели, 23 декабря он был 
освобожден.

«В России войсковых частей, 
понесших в мирное время по-
тери личного состава, можно 
пересчитать по пальцам, – уве-
рен воин запаса. – Но наша бри-
гада заплатила тяжелую цену за 
территориальную целостность 
страны, за мир и покой росси-
ян – 90 бойцов полегли в боях. 
Сотни воинов награждены ор-
денами и медалями, двое ста-
ли Героями России. Только на 
моем счету 65 боевых выходов. 

И каждый из них остался в па-
мяти».

– С какими чувствами уволь-
нялся в запас, покидая Чечню 
в январе 1996-го?

– Не скрою, хотел домой, уви-
деть родителей. Но через неделю 
меня охватило желание вернуть-
ся... Отомстить за погибших то-
варищей. Я и сегодня в Чечне... 
Война никуда от меня не ушла, 
она со мной в резком шуме с ули-
цы и запахах, в тревожных снах 
и в моей готовности немедленно 
включиться в бой, лишь кратко 
оценив обстановку. 

Виталий поддерживает связь с 
сослуживцами. Сегодня часть из 
них выполняет задачи мирного 
времени на Нижегородской зем-
ле и в других регионах, где меро-
приятия государственного зна-
чения требуют их присутствия. 
«шеврон со щитом на рукавах 

бойцов шумиловской бригады 
Росгвардии – это знак надежной 
защиты интересов России и в 
наши дни, – крепко пожав руку 
на прощание, заявил Виталий. – 
Сегодня мы с товарищами – мир-
ные люди, но в любой момент 
готовы надеть камуфляж и встать 
в строй. И мы знаем, что нужно 
делать ради мира в России».

Сергей МАРИНЦЕВ 
Фото из архива В. Л. Ткаченко

в 1962 гоДу приказом главы МвД ссср вблизи поселка 
Шумилово горьковской области создан учебный батальон 
внутренних войск. в 1973 году его преобразовали в 617-й 
учебный полк по подготовке связистов и сержантов. в 1988 
году бойцы полка разводили враждующие группировки в 
ереване, участвовали в разборе завалов и спасении людей 
после землетрясения в спитаке, боролись с мародерами. 

с 1989 По 1991 гоД полк локализовал конфликты в карабахе 
и Молдавии. в 1992-м часть преобразовали в полк для 
ликвидации локальных конфликтов, а в 1994-м – в 34-ю 
отдельную бригаду оперативного назначения. с 1992 по 
1994 год полк разводил враждующие стороны в осетино-
ингушском конфликте. в марте 1996-го бойцы захватили 
грозный. вели бои с бандами в Черноречье, а в августе 1996-
го в грозном, на площади Минутка. бригада участвовала и во 
второй чеченской кампании.

вОйна не отПускает МенЯ...
Виталий Ткаченко родился в Губахе в январе 1976 года. В 1993-м окончил 14-ю школу, решил 
поступать в Пермский политехнический институт, но не сложилось. Пришла повестка из 
военкомата, предложили службу в погранвойсках на дальневосточных рубежах, там, где в 
семидесятых годах отслужил и отец Виталия – Леонид Леонидович. 

С сослуживцем Сергеем САМСОНОВЫМ Виталий ТКАЧЕНКО 
(справа) совершил не один боевой выход в Чечне
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участие в конференции 
приняли заместитель 
гендиректора компании 

по персоналу и социальным во-
просам Рашид шакиров, пред-
седатель Пермской краевой ор-
ганизации Росхимпрофсоюза 
алексей Клейн, его заместитель 
Оксана Беляева, председатели 
профкомов родственных пред-
приятий края Галина Балдуе-
ва (пермские «Минеральные 
удобрения»), алексей Герингер 
(«ЕвроХим – усольский калий-
ный комбинат»), Владимир Се-
менов («азот»). 

ОТЧЕТ о работе первичной 
профсоюзной организации за 

период с 2014 по 2019 год пред-
ставила председатель проф- 
союзного комитета компании 
«Метафракс» людмила Крас-
ных. В своем выступлении 
профсоюзный лидер отметила, 
что в отчетный период рабо-
та профкома была направлена 
на сплочение трудовых кол-
лективов, защиту социально-
трудовых прав работников, 
содействие обеспечению со-
трудников всеми необходимы-
ми условиями труда, на испол-
нение коллективного договора 
компании. 

ДЕлЕГаТы, представляющие 
интересы работников всех 

прОфсОюзная  
ПереЗагруЗка
В компании 18 февраля прошла отчетно-
выборная профсоюзная конференция. 

Общий объем экспорта российского 
метанола с 2015 года увеличился с 
1,4 до 1,9 млн тонн. В свою очередь 

«Метафракс» за последние четыре года уд-
воил свой экспортный показатель по про-
дукту. В 2015 году объем поставок компа-
нии за рубеж составлял 254 тыс. тонн, в 
2016 году – 353 тыс. тонн, в 2017 году – 383 
тыс. тонн, по итогам 2018 года – 495,5 тыс. 
тонн. 

«МетафраКс» – лиДер ЭксПорта 
Метанола
По данным аналитиков рынка, 
в 2018 году объем экспорта 
метанола из России составил 
1,9 млн тонн. Более четверти 
этого объема – почти 500 тыс.  
тонн – экспортировал 
«Метафракс».  
По данному показателю 
компания лидирует среди 
российских производителей. 

структурных подразделений 
предприятия, дали объек-
тивную оценку деятельности 
профсоюзной организации, 
признав работу профкома за 
последние пять лет удовлетво-
рительной.

В ходе конференции на сле-
дующий пятилетний период 
были избраны председатель 
профсоюзной организации, 
его заместители и новый со-

став профкома. Делегаты 
конференции вновь оказали 
доверие людмиле Красных. 
заместителями председателя 
избраны Ринат Хазеев и Олеся 
Гапонова. Предложенный но-
вый состав профсоюзного ко-
митета из 32 членов профсою-
за поддержан единогласным 
голосованием.

Ольга ИВАНОВА 
Фото автора

По словам представителя компании 
Metadynea Trading Василия Михайлова, за 
прошедший год «Метафраксу» удалось до-
стичь лидирующего положения на рынке 
экспорта метанола из России по ряду при-
чин, в том числе за счет обострения конку-
ренции на внутреннем рынке.

 «значительную долю экспорта, как и ранее, за-
няла финляндия, где у группы компаний нала-
жена эффективная логистика по накоплению 
и перевалке судовых партий метанола. Также 
компания довольно активно занимается дис-
трибуцией на местном финском рынке, пред-

лагая продукт, доставленный как железнодо-
рожным, так и автомобильным транспортом. 

В сегменте перевозки метанола морским 
транспортом ощущается рост конкурен-
ции, заставляющий укрупнять поставляе-
мые партии там, где это возможно. Также 
следует отметить увеличение экспортных 
поставок по железной дороге, что связано 
с удорожанием морской логистики и улуч-
шением нетбеков при прямых продажах», – 
заключает г-н Михайлов. 

Сергей КУЛИКОВ
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О ф И ц И а л Ь Н О    конкурс профессионального мастерства

Ежегодный межмуни-
ципальный конкурс 
п р о ф е с с и о н а л ь н о г о 

мастерства «учитель года» 
организован управлением об-
разования и информацион-
но-методическим центром 
Губахи. за 6 лет для педагогов 
Губахи, Кизела и Гремячинска 
он стал важным этапом про-
верки методических приемов в 
обучении воспитанников. Но 
с этого года круг участников 
стал шире за счет соратников 
из лысьвы, Горнозаводска и 
Чусового – городов, входящих 
вместе с территориями Кизе-
ловского угольного бассейна 

в межмуниципальную зону 
«Союз».

заочный этап турнира прошел 
с 28 по 31 января, в нем приня-
ли участие 50 педагогов из этих 
шести городов. Впервые кон-
курсные испытания проходили 
в режиме онлайн с трансляцией 
в видеохостинге YouTube. Чле-
ны жюри пообщались с каждым 
конкурсантом, а по итогам от-
борочного тура в очный этап 
перешли 40 претендентов.  

Все они собрались в уютном 
зале «Доминанты», с привет-
ствием обратился глава Губахи 

Николай лазейкин. «Оспа-
ривать лидерство в педагоги-
ческом мастерстве уже стало 
доброй традицией в нашем 
городе, – заявил Николай Вла-
димирович. – Конкурс стал 
кузницей кадров для десятков 
талантливых учителей, отдаю-
щих сердце любимому делу и 
детям. Желаю вам успехов! От 
вашего методического мастер-
ства зависит будущее страны».

ТРаДИцИОННО спонсором 
конкурса является ПаО «Ме-
тафракс», поэтому затем слово 
взял заместитель гендиректо-
ра компании по персоналу и 

социальным вопросам Рашид 
шакиров. «Конкурс демон-
стрирует высокую социаль-
ную значимость профессии, 

– подчеркнул Рашид Саидович. – 
Желаю вам не останавливаться 
на достигнутом уровне, искать 
методические изюминки, оста-
ваясь верными своему делу. И 
пусть жюри помучается, выяв-
ляя лучших».

К слову, жюри конкурса оказа-
лось представительным. В его 
составе – опытные педагоги и 
эффективные организаторы 
образования: аниса шайдул-
лина, алия Ступак, Эльвира 

в «сОюзе» вЫЯвили луЧШиХ 
ПеДагогов
В молодежной студии-театре «Доминанта» состоялось торжественное открытие зонального 
этапа Всероссийского конкурса «Учитель года-2019». Лидерство в методическом мастерстве 
взялись оспорить сорок претендентов из шести городов.
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Крылова, Ольга Веприкова, На-
талья Галиакберова, Татьяна 
Кондакова, лариса Сизова и 
другие авторитетные коллеги 
со всех городов-участников. 

ГОСТЕЙ и участников турнира 
поприветствовала и исполняю-
щая обязанности начальника 
управления образования Губахи 
Наталья ларионова. «за конкур-
сом следят тысячи глаз, а в группе 
поддержки – родители, ученики 
и городские власти, – заявила 
Наталья анатольевна. – Мы при-
знательны организаторам пер-
венства и коллегам, на чьих пло-
щадках пройдет конкурс». 

ПЕДаГОГИ аплодисментами по-
благодарили директоров инфор-
мационно-методических центров 
Губахи, Чусового и Горнозаводска 
ларису Сизову, ларису Кальную 
и Веру Питкину, а также специа-
листа управления образования 
Гремячинска Юлию Мингазову, 
директора методического центра 
лысьвы Кристину Малахову, ме-
тодиста кизеловского методиче-
ского центра людмилу фесенко, 
директора НОц (школа № 14) 
Марину Желудкову, методиста 
детсада № 1 «золотой ключик» 
Ольгу шатунову, замдиректора 
школы № 1 Ольгу Юркину и ди-
ректора ДЮц «Спектр» Ирину 
Головченко (все учреждения – гу-
бахинские). 

Пришло время ведущим пред-
ставить конкурсантов. В номи-

нации «Педагог дошкольного 
образования» коллеги попри-
ветствовали воспитателей гу-
бахинского детсада «золотой 
ключик» Наталью цапалину 
и Надежду Смирнову, воспи-
тателей кизеловских детсадов  
№ 9 и № 6 Светлану Борчани-
нову, анастасию асессорову и 
Валентину Трутневу, инструк-
тора по физвоспитанию горно-
заводского детсада № 5 Татьяну 
шилову, старшего воспитателя 
губахинского детсада «Тере-
мок» Ирину Орлову и логопеда 
чусовского детсада № 55 Окса-
ну Печенегину. 

В НОМИНацИИ «учитель на-
чального общего образования» 
зал адресовал аплодисменты 
Татьяне Тебеньковой, учителю 
1-й губахинской школы; Юлии 
атамановой, учителю губахин-
ской прогимназии; Ирине Жу-
кович, Елене Соловьевой и На-
талии Черемных, учителям 1-й 
школы Горнозаводска; а также 
Наталье Бажиной, учителю из 
Пашии; Оксане закурдаевой, 
учителю чусовской спецшко-
лы № 15, и Ирине шариповой, 
учителю 7-й лысьвенской шко-
лы.  

В НОМИНацИИ «учитель 
основного общего образова-
ния» на сцену поднялись Ека-
терина Панфилова, учитель 
английского языка и миро-
вой культуры губахинской 
2-й школы; Елена шестакова, 

учитель русского языка и ли-
тературы лысьвенской 16-й 
школы; Ольга Кряжевских, 
учитель информатики и ма-
тематики 11-й кизеловской 
школы; а также Ольга Тараты-
нова, учитель технологии 15-й 
школы, и Татьяна Немтина, 
учитель русского языка и ли-
тературы 20-й школы (обе из 
Губахи). зал поприветствовал 
Екатерину Чебыкину, учителя 

истории и обществознания 
75-й школы; Ирину Вавилову, 
учителя математики гимна-
зии; Бориса Южанина, учи-
теля биологии 13-й школы, и 
Наталью цыфаркину, замди-
ректора 9-й школы (все из Чу-
сового). 

В НОМИНацИИ «учитель 
среднего общего образования» 
по итогам шуточного розыгры-
ша зал аплодировал анне Теп-
лоуховой, учителю географии 
1-й горнозаводской школы; 
Оксане Колпаковой, учителю 
физкультуры НОц, и Татьяне 
Гальцевой, учителю географии 
15-й школы (обе из Губахи). 

В НОМИНацИИ «Педагог до-
полнительного образования» ве-
дущие представили Олесю Гера-
симову, педагога-организатора 
11-й школы; Валентину Квачеги-
ну и Ольгу Сазонову, педагогов 
Дома детского творчества (все 
из Гремячинска); Наталью Кучу-
мову, педагога центра народных 
ремесел из Верхнечусовских го-
родков, и Евгения Мосунова, пе-
дагога ДЮц «Спектр» (Губаха). 

В НОМИНацИЯ «Педагог 
социальной направленности» 
в короткой сюжетной зари-
совке на сцене проявили эру-
дицию Вероника зотова, пе-
дагог-психолог детсада № 8 из 
Пашии; Наталья Щеткина, пе-
дагог-психолог детсада «золо-
той ключик»; Ксения абашева, 
учитель русского языка и ли-
тературы 15-й школы; Ольга 
Старикова, учитель физкуль-
туры 20-й школы; Елена Га-
лиуллина, педагог-дефектолог 
детсада «золотой ключик» 
(все из Губахи). а также Та-
тьяна шибанова, учитель-ло-
гопед 7-й школы из Чусового, 
и анна Веретенникова, педа-
гог-психолог лысьвенского 
детсада № 39.

По мнению главы оргкомитета 
ларисы Сизовой, первенство 

– хороший стимул в развитии 
творчества коллег в обнов-
лении образования в рамках 
федерального стандарта. Кон-
курс направлен на поддержку 
новых технологий в образо-
вательном процессе. «Мы бу-
дем поощрять талантливых, 
творчески работающих коллег, 

– подчеркнула в интервью «Хи-
мии без границ» лариса лео-
нидовна. – а рамки конкурса 
для этого – отличная возмож-
ность».

Сергей МАРИНЦЕВ 
Фото автора

ЧереЗ Две неДели, 22 февраля, в Дк «Энергетик» 
состоялось закрытие конкурса. Золотыми призерами в своих 
номинациях признаны оксана Печенегина, татьяна немтина, 
оксана колпакова, евгений Мосунов и ирина Шарипова. 
абсолютным лидером единодушно признана учитель 
русского языка и литературы 15-й школы губахи  
ксения абашева (на фото - вторая справа).
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В канун Нового года вете-
раны дружной компани-
ей провели на базе празд-

ничную встречу. Столы были в 
красивом убранстве и радова-
ли разнообразием блюд, звуча-
ла живая музыка. Новогоднюю 
музыкальную программу для 
гостей торжества подготовили 
Тагир Сагитов и Наиль феткул-
лов. Каждый столик адресовал 
всем собравшимся добрые и 
теплые поздравления и по-
желания. заглянули в гости к 
ветеранам Дед Мороз со Снегу-
рочкой и символ года – свинка. 
Даже Баба Яга прилетела – без 
нее Новый год, не Новый год. 

ПРазДНИК у ветеранов полу-
чился не только веселый, но и 
активный. за столами не си-
дели, танцевали, общались и, 
конечно, прогуливались. Воз-
можность полюбоваться при-
родной красотой и подышать 

свежим воздухом ветераны 
не могли упустить. В переры-
ве между представлениями 
все дружно преодолели Тропу 
здоровья в один километр, по-
лучив массу приятных впечат-
лений. После этого вновь оку-
нулись в новогоднюю сказку! 
Так завершился 2018 год.

К слову, новый 2019 год у вете-
ранов компании начался тоже в 
«уральском букете» с «зимних 
забав». уже четвертый сезон 
собирает их здесь это мероприя- 
тие. зимние развлечения не 
только доставляют ветеранам 
радость, но и приносят пользу 
для здоровья. Сочетание инте-
ресных конкурсов на открытом 
воздухе, русской бани, катания 
на сноутюбах – настоящий день 
здоровья и положительных 
эмоций. Даже погода порадо-
вала, на улице было солнечно, 
хотя и морозно, от чего больше 

хотелось двигаться и веселить-
ся. Ветераны в полной мере по-
казали свою ловкость, быстро-
ту и чувство товарищества.

ОБЩЕНИЕ С ПРИРОДОЙ 
очень благоприятно влияет 
на состояние души. а ведь и 
правда, чистый воздух нашего 
березового леса, пение птиц, 
красота окрестностей «ураль-
ского букета» прекрасно успо-

каивают нервную систему. В 
такой обстановке ветераны, 
общаясь со своими коллегами, 
забывают о всех недомоганиях. 
В этот день все они зарядились 
положительной энергией и оп-
тимизмом, и по традиции с пес-
нями, довольные возвращались 
домой.

Светлана БУТОРИНА  
Фото автора  

«уралЬсКОе здОрОвЬе» ДлЯ ДуШи  
и тела
База отдыха «Уральский букет» стала для ветеранов компании «Метафракс» небольшим 
островком оптимизма, где можно замечательно отдохнуть, подышать свежим воздухом  
и набраться новых сил.
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участие в состязании могли принять 
не только сотрудники, но и все же-
лающие. В результате за доски сели 

14 человек. Игры проводились по круго-
вой системе при ограничении времени до 
10 минут на партию, что придало турниру 
ритмичности и усилило мотивацию игро-
ков. 

Среди участников шахматного поединка 
оказалась только одна девушка, с акту-

альной для турнира фамилией – шахма-
това. Ирине, инженеру-лаборанту СТК 
компании, пришлось дать бой всем муж-
чинам, и справилась она с этим очень 
достойно. Она, конечно, была объяв-
лена победительницей среди женщин. 
Среди заводчан на пьедестал почета 
поднялись Михаил Прохоров (цЭС) –  
первое место, алексей Никулин (аКМ) –  
второе место и алексей лебедев  
(ПОРОТц) – третье место. 

Стоит отметить и других участников – Илью 
Хасанова, Дмитрия Ходатовича (оба – пред-
ставители цеха пентаэритрита) и Олега Епа-
нешникова (ООТиПБ). Особая благодарность 
Михаилу Прохорову и Олегу Епанешникову 
за организацию турнира. Надеемся, что в сле-
дующем году желающих сразиться в битву 
черно-белых окажется больше.

Ринат ХАЗЕЕВ 
Фото автора

лидерами первенства 
стали известные перм-
ские спортсмены Мак-

сим алагуров и Сергей Пу-
зиков, обыгравшие в финале 
пермяка Ивана анфиногенова 
и губахинца Рашида шакирова 
со счетом 6:4 и 7:6. 

Следом, с 19 по 20 января, в 
пермском спортклубе «Спорт-
холл» состоялся турнир «Кре-

щенские морозы», а за ним, с 
9 по 10 февраля, там же про-
шел турнир «Men`s Cup» среди 
мужчин в категории Challenger. 
В обоих первенствах золотым 
призером стал представитель 
компании «Метафракс» Рашид 
шакиров. 

Сергей МАРИНЦЕВ 
Фото из личного архива  

Р. С. Шакирова

три турнира – Две ПобеДЫ
Начало года для теннисистов Прикамья 
выдалось насыщенным. Год стартовал с 
престижного турнира «Звезды Урала» в 
теннисном клубе «Швецов», где состязались 
мужчины в парном разряде категории Masters. 

Битва Черных и белЫХ
В Губахинской библиотеке 16 февраля прошел шахматный турнир среди работников компании 
«Метафракс», организатором которого выступила профсоюзная организация предприятия. 

Лидеры шахматного турнира (справа налево):  
Алексей НИКУЛИН, Ирина ШАХМАТОВА, Михаил ПРОХОРОВ 
и Алексей ЛЕБЕДЕВ 

За десять минут матча участники успевали продумать сотни 
шахматных комбинаций 
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участие в соревновании приняли де-
вять команд различных предприя-
тий отрасли. Сборную «Метафрак-

са» на соликамской лыжне представили 
сотрудники нескольких подразделений 
компании – александр Вдовин, Евгения 
Виноградова, Рашид Бекмансуров, Влади-
мир фионин, александр Гаврилов, алек-
сандр Черепанов, александр Корепанов, 
Григорий зидин, Юрий и антон Кокшаро-
вы. 

В ПЕРВыЙ день спортсменов ждали лич-
ные забеги: женщины бежали трассу три 
километра, а мужчины – пять. Несмотря 
на серьезную конкуренцию, наши лыжни-
ки показали упорную борьбу и хорошую 

скорость. В результате в возрастной группе 
от 30 до 39 лет Евгения Виноградова фини-
шировала со вторым результатом, алек-
сандр Вдовин в своей группе от 40 до 49 
лет также стал вторым, а Юрий Кокшаров 
в категории от 50 до 59 лет завоевал «брон-
зу». По итогам первого дня лыжного этапа 
спартакиады наша сборная оказалась на 
третьем месте.

ВТОРОЙ день состязаний заставил все 
команды заметно поволноваться. участ-
никам предстояло справиться с ответ-
ственным и эмоциональным испытани-
ем – смешанной эстафетой. Из нашей 
команды взяли на себя эту ответствен-
ность Евгения Виноградова, александр 

Вдовин, Владимир фионин и александр 
Черепанов. В упорной борьбе наши 
лыжники стали четвертыми в эстафете. 
По итогам двух дней у сборных «Мета-
фракса» и «уралкалий-ремонт» оказа-
лось равное количество очков. Но по 
итогам личных гонок результат нашей 
команды оказался выше, поэтому по 
условиям состязаний победное третье 
место на этом этапе спартакиады при-
судили «Метафраксу». 

ПОзДРаВлЯЕМ нашу команду с успеш-
ным выступлением на краевых соревнова-
ниях!

Рашид БЕКМАНСУРОВ 

лиЧный резулЬтат –  
усПеХ коМанДЫ 
В Соликамске 16 и 17 февраля прошел лыжный этап спартакиады Росхимпрофсоюза. Спортсмены 
«Метафракса» по итогам всех гонок стали бронзовыми призерами. 


